



Dimanche 4 janvier 2026 – Année A

L'Epiphanie du Seigneur

« Nous sommes venus d'Orient adorer le roi »
(Mt 2, 1-12)

Chant d'entrée : Debout, resplendis

Ordinaire de messe : Messe sur des Noëls anciens

1^{ère} lecture : Lecture du livre du prophète Isaïe (Is 60, 1-6)

Debout, Jérusalem, resplendis ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi ; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la hanche. Alors tu verras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d'au-delà des mers afflueront vers toi, vers toi viendront les richesses des nations. En grand nombre, des chameaux t'envahiront, de jeunes chameaux de Madiane et d'Épha. Tous les gens de Saba viendront, apportant l'or et l'encens ; ils annonceront les exploits du Seigneur. – Parole du Seigneur.

Psaume 71 (72) : Toutes les nations, Seigneur, se prosterneront devant toi.

2^{ème} lecture : Lecture de la lettre de saint Paul aux Ephésiens (Ep 3, 2-3a.5-6)

Frères, vous avez appris, je pense, en quoi consiste la grâce que Dieu m'a donnée pour vous : par révélation, il m'a fait connaître le mystère. Ce mystère n'avait pas été porté à la connaissance des hommes des générations passées, comme il a été révélé maintenant à ses saints Apôtres et aux prophètes, dans l'Esprit. Ce mystère, c'est que toutes les nations sont associées au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile. – Parole du Seigneur.

Acclamation de l'Évangile : Alléluia ! Gloire à Dieu ! Allé, Alléluia !

Évangile selon Saint Matthieu (Mt 2, 1-12)

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aille, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin. – Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie

Credo proclamé : Symbole des Apôtres

Prière Universelle : Oh, Marie prends nos prières, purifie-les, Complète-les, présente-les à ton Fils !

1 - En ce début d'année, prions pour la paix. La paix dans le monde, la paix dans notre pays, La paix dans notre communauté, et la paix dans nos familles. Pour que cette paix nous conduise à vivre pleinement dans la joie de Noël. Par l'intercession de Marie, Seigneur, nous te prions.

2 - Les Rois mages apportent des cadeaux somptueux, l'or signe de la royauté, l'encens signe de la divinité, et la myrrhe signe de l'humanité et du sacrifice. Mais plus que cette richesse, c'est le sauveur qu'ils cherchent et qu'ils trouvent grâce à l'étoile. Que l'étoile qui brille au fond de notre cœur nous guide à toujours chercher le Sauveur plus que la réussite, le pouvoir et l'argent. Par l'intercession de Marie, Seigneur, nous te prions.

3 - Alors, qu'en ce jour, l'année jubilaire s'achève, que l'espérance anime encore et toujours notre Eglise pour que naissent vocations et engagements au service des exclus, des petits, et de ceux qui cherchent Dieu. Par l'intercession de Marie, Seigneur, nous te prions.

Notre-Père chanté (du Burkina-Faso)

Chant de communion : Notre Dieu s'est fait homme

Chant d'envoi : Il est né le divin enfant

INFORMATIONS PAROISSIALES CELEBRATIONS ET INTENTIONS DE MESSE DE LA PAROISSE	
<i>Dimanche 4 janvier, 10h30 à Saint-Sylvain, nous prions pour</i> : Emile Vergnaud et Irène et la famille Vergnaud, la famille Doré-Badaire, Emmanuel Allard et sa famille, les vivants et défunts des familles Cherrey et Beltran, une famille	
<i>Vendredi 9 janvier, 8h30</i>	Messe suivie d'un temps d'Adoration à l'Oratoire Saint-François
<i>Obsèques célébrées</i>	

VIE DE LA PAROISSE, DU DIOCESE ET DE L'ÉGLISE

Église de Pellouailles : chapelet de la Miséricorde chaque vendredi, à 15h00

Lundi 5 janvier : réunion des sacristains à 17h00, à Saint-Sylvain

Jeudi 8 janvier : messe à l'EPHAD des Blés d'Or, à 17h00, à Saint-Sylvain

Jeudi 8 janvier : prier pour les malades avec Notre Dame de Clarté, 20h15, Soucelles

Vendredi 9 janvier : réunion de préparation au baptême des 0-3 ans, Andard, 20h30

Dimanche 11 janvier : temps de prière diocésain d'action de grâce pour l'année jubilaire que nous venons de vivre, à 17h00, à la cathédrale d'Angers. Chacun est invité à y participer !

Mercredi 14 janvier : rencontre des équipes du Rosaire le Plessis-Sarrigné à 10h00, puis repas partagé avec la galette

Samedi 17 janvier : galette du relais de Pellouailles de 10h00 à 12h00, au 25 rue de la Treille

Save the Date ! Le samedi 24 janvier 2026, de 16h00 à 19h00 salle du Roi-René à Saint-Sylvain, une galette des Mercis est proposée à tous les bénévoles de la paroisse Saint-

François, pensez à vous inscrire auprès de Natacha ou à l'aide du QR code sur les affiches et flyers...

Samedi 21 février 2026 : les billets pour le repas paroissial sont en vente auprès des personnes habituelles ou à la maison paroissiale, au prix de 25 euros.

**Message de Noël de Monseigneur Emmanuel Delmas, évêque d'Angers,
diffusé sur la radio RCF, le 19 décembre 2025**

« Noël, c'est une nouvelle qui remplit nos cœurs de joie, pour la bonne et simple raison que la naissance de Jésus dans notre histoire, dans notre monde, nous donne une certitude : c'est que nous ne sommes plus seuls lorsque nous traversons des difficultés, des complexités dans notre vie.

Le monde n'est pas laissé à lui-même en quelque sorte, puisque dans ce petit enfant de la crèche, il vient nous visiter une lumière très originale. Une lumière, j'ajouterais très humaine, dans le sens où elle ne vient pas nous aveugler, peut-être nous faire oublier au fond ce qu'est notre vie, dans toutes ses dimensions, dans sa réalité, parfois dans ses parts d'ombre.

C'est une lumière qui vient éclairer la route que nous avons à prendre, si nous voulons bien vivre notre vie de façon plus belle, plus vraie. Voilà pourquoi Noël remplit nos cœurs de joie ! C'est une joie qui n'est pas artificielle, puisque précisément, elle se greffe sur la réalité de notre vie pour l'orienter vers le bien. Et en même temps, nous pouvons nous dire, Noël, c'est une fête qui se prépare. C'est une fête qui vient au terme d'une préparation de plusieurs jours. Noël est le fruit d'une attente que l'Église nous demande de vivre durant tous ces jours de l'Avent, qui sont ceux que nous vivons en ce moment. Et pour attendre, nous avons des belles figures présentes dans la Bible.

Je pense en particulier aujourd'hui à Jean-Baptiste, ce prophète vers lequel venaient des personnes très diverses et qui venaient lui demander « que devons-nous faire ? » C'est sans doute une question qui peut nous aider à connaître la joie de Noël à notre tour. Jean-Baptiste, à ceux qui venaient vers lui et qui l'interrogeaient, leur répondait : « Pratiquez la justice, soyez droits, soyez honnêtes. » Il répondait à ce que chacun devait faire dans l'état de vie qui était le sien. Il me semble que c'est une belle réponse qui est tout à fait adaptée à chacun d'entre nous.

C'est dans cette joie de l'attente que j'ai envie de vous souhaiter à chacun d'entre vous un beau et Saint Noël ! »